

【校訓】 自主 誠実 根気

【重点】 自走 判断 効率

深中だより



令和6年11月29日(金)発行 第9号
深川市立深川中学校 校長 杉田 嘉雄
〒074-0013 文光町 13-3 TEL23-3574

音江中・深川中の統合10周年記念式典を開催！さらなる新たな時代へ！

校長 杉田 嘉雄

11月15日(金)14時より、以前よりお知らせしておりました、統合10周年記念式典を開催いたしました。ご来賓に深川市長様をはじめ、市議会議員、学校運営協議会委員、PTA役員など、多くの関係者の皆さまのご臨席を賜りました。統合10周年記念事業の実行委員長であり、深川中学校同窓会長よりご挨拶をいただくなど、右記のような式次第で記念式典が実施されました。式次第9番目の「生徒会長挨拶」では、先月に生徒会役員選挙で選出されたばかりの生徒会長が、生徒総会を終えたばかりの忙しい中、式典に向けた挨拶文を考え、立派に挨拶してくれました。続いて10番目の「統合10周年のあゆみ」では、平成26年度から令和6年度の教育活動における



様々な写真をスライドショーで振り返りました。平成26年に中学生であった皆さんは、現在20代半ばで、それぞれの職場にも慣れ活躍している世代かと思われます。市役所や市内の事業所等の若い方が本校に来校してくださったときに、「実は

深中出身なんです」という話を聞くと、とても嬉しい気持ちになります。共通に知っている先生の話が出てくるとさらに話が盛り上がりました。また、11番目の「吹奏楽部演奏」では、本校の吹奏楽部が今年度様々な発表会やコンクール等で演奏してきた♪メタモルフオーゼ～吹奏楽による交響的変容♪を圧倒的な存在感を発揮して記念式典を盛り上げてくれました。以上紹介した9番目から11番目は、真に生徒主体の言わば発表場面でした。連綿と歴史をつないできた音江中学校と深川中学校が統合して10年が経ち、新たな時代を迎えています。この先も若い世代が主体的に予測不能な時代を力強く切り拓いてくれることを願うばかりです。

統合10周年記念式典 式次第

- ① 開式のことば
- ② 国家斉唱
- ③ 校歌斉唱
- ④ 実行委員長挨拶
- ⑤ 校長式辞
- ⑥ 来賓祝辞
- ⑦ 来賓紹介
- ⑧ 祝電・祝文披露
- ⑨ 生徒会長挨拶
- ⑩ 統合10周年のあゆみ
- ⑪ 吹奏楽部演奏



うろこっち

今年度も特色ある授業が各種展開されています！

今月は、13日(水)に、心に響く道徳教育推進実践事業という北海道教育委員会が進める外部講師派遣事業で栗山高校女子野球部監督の金先生が全校生徒を対象に講演に来てくれました。女子野球日本代表として5回も世界大会に出場した講師に多くの生徒(主に各部活動の部長)が「緊張する場面で力を発揮するためにはどうしたらよいか」など、実践的な質問をしていました。また、19日(火)には、アウトリーチ(芸術家派遣事業)で1年生を対象に札幌からダンス教室の先生が来校して授業してくれたり、20日(水)には、ライフプランニング授業で3年生を対象にして、保険会社や金融機関の方を講師に授業をしていただきました。さらに21日(木)には、北海道財務局の方に来校いただき、これも3年生対象の租税教室を行っています。生徒諸君にとっては、生徒総会や統合10周年記念式典など、とても忙しい11月行事でしたが、外部講師の皆さまに講演や授業を行っていただきながら、子どもたちの豊かな成長につながる有意義な教育活動を推進することができました。

金先生の特設授業



11月1日(金) 地域参観日

地域参観日は、地域や保護者の方に生徒の日常の様子を観てもらうことで、教育活動に対する理解を深めるとともに、学校と地域・家庭が協力して、よりよく生徒を育てるための信頼関係を築くために毎年行っています。今年度は昨年以上に多く、20名以上の地域の方や小学校の先生にお越しいただき、日常の学習の様子を参観いただきました。今後もお時間のあるときにはぜひご来校いただき、授業を参観いただきたいと思います。

生徒総会

11月6日(木)6校時は後期生徒総会でした。端末に議案書をダウンロードし、それを見ながら審議は進みました。2年前に生徒指導提要(文部科学省が発行する生徒指導の基本の書)が改訂され、昨年こども基本法が施行された中で、生徒が主体的に考え行動する重要性が増しています。

今回は各学年トイレ前のベンチの利用について、英語学習室の使い方について、報道実行委員会の給食時の対応について等日常生活の中の様々な疑問が取り上げられていました。執行部の答弁については生徒から指摘を受け、再検討となる場面もあるなど、自分たちの生活をよりよくしていこうという頼もしい深中生の姿が、特に3年生を中心に多く見られました。上記3つについては公共の場としてのきまりとして合理性があると認められ、早速、検討を始めています。



アウトリーチ(ダンス)

19日(火)に札幌のダンススクールの先生から、1年生が体育でダンスの指導を受けました。専門家の先生たちの演技を体験し、技術を向上させていました。



2年宿泊学習自主研修のまとめ発表会

19日(火)に10月に実施した宿泊学習自主研修のまとめ発表会を行いました。自主研修を通じて学んだことを班ごとに発表し、主体的に判断し、考察する力や相手に伝えるための表現力を高めるよい機会となりました。どの班も工夫をこらした発表を行い、次年度修学旅行に向けてもよい学習の機会となりました。



ライフプランニング教室・租税教室

近年は金融や経済に関する正しい知識や判断力(金融リテラシー)を身につけ、将来の職業や資産形成について主体的に考える力の育成も学習指導要領の改訂により明記されました。下の写真は、20日(水)に実施された3年生対象の保険会社によるライフプランニング教室の様子です。21日(木)には北海道財務局の租税教室を行い、12月には地元金融機関による金融教育も行われます。社会を主体的に生き抜く力を学ぶ機会になることを願います。



保護者の皆様へ

- (1)冬の悪天候時の登下校における危険を回避するため、**tetoru**で登下校についての情報を流す場合がございます。携帯電話に変更があった場合は、再登録の必要がありますので、担任にお申し出ください。登録案内をお渡いたします。ご協力よろしくお願いいたします。
- (2)全校道徳(26日)を行い、校外生活のきまり(カラオケ)について生徒が考える機会を設けました。深川には遊ぶところが少ないこと等から、中学生同士でカラオケに行くことはいいのではないかと考える生徒が多いことがわかりましたが、そのメリットやデメリットも生徒から様々な意見が出ていました。ご家庭でもカラオケについて、お子様とお話しいただき、来月の参観日の全体会での話題にさせていただきたいと思っております。

□■12月の予定■□

- 2日(月)職員会議・定時退勤日・PTAケーキ作り
- 6日(金)放課後教室(3年)
- 7日(土)市P連体育大会(深川中)
- 10日(火)小中連携乗入授業(小3・体育)
- 13日(金)金融教育・放課後教室(3年)
- 16日(月)全体研修
- 18日(水)参観日・懇談会 定時退勤日
- 19日(木)大掃除 PTA 役員会
- 20日(金)全校集会<冬季休業~1/14>

学校へのご意見・ご質問は直接管理職(23-3574)までお願いいたします。